

**Zeitschrift:** Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer  
**Herausgeber:** Auslandschweizer-Organisation  
**Band:** 5 (1978)  
**Heft:** 2

**Anhang:** [Lokalnachrichten] : Frankfurt, Köln, Düsseldorf

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Schweizer Präsenz in Köln

### Generalversammlung des Schweizer Vereins «Helvetica»

Im historischen Fest- und Konzerthaus, dem Gürzenich zu Köln, fand Ende Februar die Generalversammlung des Schweizer Vereins «Helvetica» Köln statt. Allerdings war es nicht nur der glanzvolle äussere Rahmen, der die Besucher fast zur Hundertschaft werden liess, sondern zwei Referate, die von Direktor Marcel Ney vom Auslandschweizersekretariat der Neuen Helvetischen Gesellschaft in Bern und von Oberst Heinrich Leuenberger, Verteidigungsattaché bei der Schweizerischen Botschaft in Bonn, gehalten wurden. Direktor Ney sprach im Anschluss an die Regularien über «Zehn Jahre Erfahrung mit dem Auslandschweizer-Artikel in der Bundesverfassung» und Oberst Leuenberger im zweiten Teil über «Einige Probleme der Schweizerischen Landesverteidigung» mit anschliessendem Tonfilm «Tells wehrhafte Söhne».

### Bundesfeier

Die Bundesfeier findet zeitverschoben am 12. August 1978 im Festsaal der Wolkenburg statt. Zu Gast ist der «Jodlerklub Zürich», und der Vorstand ist darüber hinaus bemüht, für weitere heimatliche Atmosphäre und Stimmung zu sorgen.

Landsleute, die am Verein und dessen Veranstaltungen interessiert sind, melden sich beim Sitz des Vereins in 5000

Köln 51, Marienburger Strasse 72, oder beim Generalkonsulat in 4000 Düsseldorf 30, Cäcilienallee 17. Separate Einladungen können auch hier wiederum nur an die Mitglieder zum Versand kommen.

## Schweizer Club Dortmund

### Bilanz 1977

Der Vorstand wurde im Januar einstimmig wiedergewählt; eigentlich ein gutes Zeichen für ihn, trotzdem dürfte es unter den Mitgliedern mehr eigene Aktivität geben. Leider sind wir ja mit der Zeit ein ziemlicher Seniorenclub geworden. Deshalb gibt es bei uns auch keine grossen «gesellschaftlichen» Begebenheiten, nach denen neulich eine neu hinzugezogene Schweizerin fragte. Wir freuten uns im März über einen herrlichen Dia-Vortrag über Blumen und Berge, mit botanischen Erläuterungen, den Herr Eller aus Wuppertal freundlicherweise hielt.

Im Mai haben wir dann unseren üblichen Ausflug zum Westfalenpark gemacht – eine von der Stadt Dortmund liebevoll weiter gepflegte Anlage der Gartenschau 1959. Wir konnten da nach einem fröhlichen Kaffeetrinken die herrlichen Azaleen- und Rhododendronanlagen bewundern.

Unsere 1. Augustfeier litt etwas unter den Ferien. Es waren 28 Mitglieder erschienen; als Guest durften wir Konsul Wymann begrüssen. Es ging recht heimlich zu.

## Wechsel in Düsseldorf

Nach fast achtjähriger Tätigkeit als Kanzler und Erster Mitarbeiter beim Schweizerischen Generalkonsulat in Düsseldorf hat Konsul Wymann im Monat Mai die nordrhein-westfälische Landeshauptstadt verlassen, um am Eidgenössischen Politischen Departement in Bern neue Aufgaben zu übernehmen.

Die Schweizerkolonie im Bundesland Nordrhein-Westfalen dankt Konsul Wymann für sein langjähriges, umsichtiges und pflichtbewusstes Wirken zugunsten der im Konsularkreis Düsseldorf lebenden Schweizer und wünscht ihm auf seinem weiteren Lebensweg Glück und Erfolg.

Als Nachfolger von Herrn Konsul Wymann ist Herr Konsul Werner Steiner bestimmt worden. Herr Konsul Steiner, der verheiratet und zur Zeit an der Zentrale in Bern tätig ist, wird Anfang Juni in Düsseldorf eintreffen.

### Au-pair Stelle für Auslandsschweizerin: Genf: ab August 1978

Wir erwarten Mithilfe in schönem Haushalt und deutsche Konversation mit unseren 2 Kleinkindern. Wir bieten Schulbesuch, internationale Kontakten und gute au-pair Bedingungen. Dr. G. Minder, 17. chemin Lehmann, CH-1218 Genève.

## Wo das Alphorn schallt

